

Mitteilung

Verschiebung der Gesamteröffnung des FlemXpress in Flims

Laax, März 2025. Die Eröffnung der neuen Sektion Segnes – Cassons und damit die Gesamteröffnung des FlemXpress wird aufgrund verschiedener logistischer und baulicher Herausforderungen neu auf den Wintersaisonstart 2025/26 angesetzt.

Während des vergangenen Herbstes 2024 konnten aufgrund der schönen Wetterbedingungen bedeutende Baufortschritte gemacht werden, insbesondere durch die Betonierung des Hauptstehers. So konnte der Grossteil der Station auf Cassons bereits während dem Winter 24/25 montiert werden. Dennoch erfordert die Komplexität der Bauarbeiten, insbesondere in dieser Höhenlage und unter den anspruchsvollen Bedingungen, eine sorgfältige Planung, um eine reibungslose Inbetriebnahme zu gewährleisten.

Die ursprüngliche Zielsetzung, eine Eröffnung im Spätsommer oder Herbst 2025 anzustreben, ist aufgrund der erforderlichen Arbeiten nicht realistisch. Der Fokus liegt darauf, den Bahnbetrieb während der Sommer- und Herbstferien sicherzustellen, weshalb eine spätere Eröffnung im Herbst nicht sinnvoll wäre.

Weitere Bauplanung und Inbetriebnahme

Ein besonders herausfordernder Punkt ist der Seilzug von Nagens Sura durch die Station bis nach Cassons zu führen. Während dieses Prozesses müssen die Sektionen Nagens Sura und Segnes für etwa 10 Tage geschlossen werden. Um Beeinträchtigungen während der Sommerferien zu vermeiden, ist der Seilzug unmittelbar nach den Sommerferien, ab dem 18. August 2025, geplant. In dieser Zeit bleibt die 3. und 4. Sektion für ein Wochenende geschlossen. Die Sektionen 1 und 2 bleiben jedoch weiterhin in Betrieb.

Ab dem 29. September 2025 ist die Inbetriebnahme der 5. Sektion durch die Sisag AG geplant. In dieser Phase wird der Ausstieg in Segnes aufgrund von Tests der Sisag AG in der Station nicht möglich sein. Gäste können jedoch die Sektionen 1 und 2 nutzen und dann ohne Halt von Startgels bis Nagens Sura fahren. Ab Kalenderwoche 43, genauer ab dem 20. Oktober 2025, wird der gesamte FlemXpress mit allen Sektionen für Gäste geschlossen, da in dieser Zeit die Inbetriebnahme der Sektionen 1 bis 5 erfolgt. Die offizielle Betriebsaufnahme der 5. Sektion ist auf Anfang Dezember angesetzt.

Mit bereits vorgenommenen Verbesserungen und den wertvollen Erfahrungen aus der vergangenen Saison darf der geplanten Gesamteröffnung Anfang Dezember zuversichtlich entgegengeblickt werden.